

ber  
ü-  
ent-  
ech-  
unft  
nebst  
ver-  
so-  
traße  
sucht  
N. zu  
1  
3  
oft,  
12  
pelle  
1  
im  
1  
3  
u.  
burg,  
6  
3  
u.  
8  
9  
2

Allergnädigst privilegirtes  
**Leipziger Tageblatt.**

Nr. 27. Montag, den 27. Januar 1823.

Miscellen zur Schilderung der Türken.

(Fortsetzung).

Ein ähnliches Auto da' Fe giebt uns der Mönch Demetrius, vom Orden des heiligen Basilus. Er durchzog aus christlicher Milde in den stürmischen Tagen die unruhigen Cantone, um die aufgebracht Gemüther zu besänftigen und sie wieder zum Gehorsam zurückzuführen. Er wurde zugleich mit Blachavar als Aufrührer eingebracht. In Fesseln erschien er vor dem würdigen Zögling und Repräsentanten des Belzebub. Er sollte die Mitschuldigen angeben, um dadurch die rechtgläubigen Prälaten, die damals auf den kirchlichen Thronen Thessaliens saßen, mit in die Verschwörung zu verwickeln und durch deren nachher nöthig werdende anderweite Besetzung wiederum viele Reichthümer zu gewinnen. — Demetrius erbitterte den Satrapen, da derselbe nicht in seine Wünsche einging und vielmehr treu vor Gott die Wahrheit bezeugte. Du hast das Reich Jesu Christi — sagte dieser zu ihm — und folglich den Sturz unsrer Altäre und unsers Fürsten angekündigt. Demetrius: „Mein Gott herrscht von Ewigkeit und in alle Ewigkeit; ich verehere die Herren, die er uns gegeben hat.“ — Was trägst du auf der Brust? — „das ehrwürdige Bildniß der heiligen Jungfrau.“ — Ich will es sehen. — „Es darf nicht entweiht werden; befehlt, daß man eine von meinen Händen frei lasse und ich will es euch zeigen.“ — So führst du also die Gemüther irre: wir Gläubige sind Entweiher? An dieser Rede erkenne ich den Geschäftsführer der Bischöfe, welche die Russen herbeirufen, um uns zu unterjochen. Nenne deine Mitschuldigen! — „Meine Mitschuldigen sind mein Gewissen und meine Pflicht, die mir gebietet, die Christen zu trösten und sie euerem Befehl unterwürfig zu machen.“ — Sage: dem demnigen, Hund von Christ! — „Dieser Name ist mein Ruhm.“ — Du trägst das Bildniß der Jungfrau bei dir, mit welchem man, wie man sagt, Zauberei treibt? — „Sagt: Wunder — diese Mutter meines Erldfers ist unsre Vermittlerin bei diesem unsterblichen Sohne und Gott; ihre Wunder geschehen für uns alle Tage und täglich rufe ich sie an.“ — Wir wollen sehen: ob sie dir beistehen und hier Wunder wirken wird. Hensker, bringt ihn auf die Folter! — Dieß geschah und auf cannibalische Art wurde er gemartert. Der schuldlose Demetrius blieb standhaft und starb erst den 10. Tag nach den abscheulichsten Qualen. — Ganz Epirus erstaute über solchen gigantischen Muth, der dem Muth des Lauren-